
主任的话: 意外就是训练我们的耐性 5/24/2020 

从 2018 年起，我发觉人生真的有很多意外事情发生。 

2018 年我确诊患了乳癌，最后用差不多一年完成了我所有

的疗程。上年我的老狗生病，差点没命，但经过手术，他

还活着。今年，我朋友确诊新冠状病毒，现在病好了，还

正常上班。上星期，天花漏水，水沿着餐桌上的灯滴下

来，却被我放在桌上的一个玻璃瓶完全接着了，所以我的

餐桌上一点水也没有。后来，我的朋友来帮我修理漏水的

天花。上星期，身体有些不正常的状况，通知医生，之

后，症状又消失了。早几天，廖校长生病入院，神亲自的

带领和医治，现在留宿在普通病房，慢慢康复。星期五早

上，妈妈说右脚肿了，要去看医生；医生说没有什么事，

开了止痛药。星期五下午，突然家中不能上网，在我预备

讲章的情况下，增添了不少麻烦。我想，人生就是这样，

才叫正常。人生没有意外，才怪！但我不怕意外发生，因

为主与我同在。有时，意外的发生，真叫我荷包大损，但

我也喜欢意外的发生，因为我所拥有的金钱，是上帝叫我

在世管理的，就当作用来交人生的学费也是有赚的，也是

一件美事，因为每一次也见证了神的真实。与神交往的日

子，神常常叫我大开眼界，祂是怎样把不可能变为可能，

在困难中总见曙光。老实说，我到现在还未经历过大痛苦

或大困难，我以往所遇到的困难，对很多人来说只是鸡毛

蒜皮，但我却在那些鸡毛蒜皮的事上看到神的恩典。神的

爱就是这样无微不至。 

很坦白说，我觉得单身是我的福气，因为在大部份的时

候，我也是独处，所以当问题来到，我先会向我的神求

救。把事情交给神后，再去想想自己可以怎样解决问题，

之后可打电话给朋友，听取正面和建设性的意见。最后，

若事情需要专业人士去处理，就去找专业人士吧。 

事实上，世上最可靠的就只有是神，我认为连我自己也是

不可靠的。为什么呢？我回想我过去的 50 年，有一些我答

应自己的事情，我没有做到；有一些我决定了的事情，竟

然自己改变主意。我更见过外表光明的人，满脑子也是诡

计；也见过外表虔敬的人，私生活却不一样。所以，我最

相信的就是神。我不是不相信人，但属神的人不是笨蛋，

我们有从神而来的智慧去分辨是非、分辨真伪、分辨谁是

老实人。其实，只要凡事慢一点，细心一点，出错和被骗

的机会也降低了。 

所以，我极不能明白为何有些经历过神的人，还觉得自己

是最可靠的。其实他们的内心深处，是极度可怜的，因为

他深知道自己能力有限、智慧有限，但他们却不愿意相信

全能的上帝。 

所以上帝给我们的每一个锻炼，我们也需要在当中好好学

习，否则，我们所受过的苦，就是白受的。愿我们在这疫

情当中，更加有耐性，凡事忍耐，总见光明。 
 

 

  

 

 

 

 


